

Masse - Mensch

von Ernst Toller

Regie: Christoph Kalkowski

Komposition: Christoph Kalkowski

Bearbeitung: Ben Neumann

Produktion: NDR 2019, 52 Minuten

2019: 30 Jahre nach dem Mauerfall, 50 Jahre nach der 68er Bewegung, 100 Jahre nach dem Ende der deutschen Monarchie und nach der Gründung der ersten deutschen Republik. Wie weit sind wir? Wirklich? Wir, die Bürgerinnen und Bürger des 21. Jahrhunderts – sind wir mündig? Die „Klassenfeinde“ und Monarchen, die Spekulanten und Revolutionäre von einst tragen heute nur andere Namen. Neid, Gier, Ignoranz waren und sind die Triebfedern aller Konflikte, allen Terrors. Ernst Tollers 1919 verfasste, konzentrierte Studie „Masse - Mensch“ ist eine fast schon exemplarische Auseinandersetzung mit der Frage nach der eigenen Verantwortung. Wann erheben wir uns? In Tollers expressionistischem Stück lässt die Hauptfigur, Sonja Irene L., Gesellschaft und Familie hinter sich und folgt ihrer Empörung über die Zustände in aller Konsequenz. Sie wird Teil einer revolutionären Masse.

die Frau: Jana Schulz

der Namenlose: Rüdiger Kling

Terror: Jutta Wachowiak

der Mann: Nickel Bösenberg

Gefangene: Alida Stricker

Arbeiterin: Lotte Schubert

Bankerin: Emma Lotta Wegner

die Kühle: Rebecca Lindauer

Verurteilter: Johannes Scheidweiler

Wärter: Hugo Tiedje

Wache: Janek Maudrich

Offizier: Torben Apel

Erzähler: Christian Brückner